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PROCÈS-VERBAL N
o
1 

 

Réunion du 

Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

 

 
Le 23 novembre 2022 

 

 

Par visioconférence             18 h 35 

 

Présences :  

Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité  

Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 

Estelle Ah-Kiow 

Manoushka Aimable 

Joanne Bovine 

Melinda Chartrand 

 

Absence motivée :  

Cindy Zamiska 

 

Autres membres du Conseil : 

Geneviève Grenier, présidente du Conseil 

Marcellin Kwilo Mondo 

Aurélien Meyer, élève conseiller 

Anaëlle Youbissi, élève conseillère 

 

Membres du personnel : 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation et des Services à l’élève 

Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève 

Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 

 

Invitée : 

 Laurence C. Germain, responsable de l’équipe succès client-Canada chez MooZoom 
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1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, déclare la réunion du Comité 

consultatif pour l’enfance en difficulté ouverte à 18 h 35. 

 

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

La Reconnaissance des territoires autochtones est récitée par la surintendance de 

l’éducation, madame Anik Gagnon. 

 

1.2 Prière d'ouverture  

La prière d’ouverture est récitée par l’élève conseillère Anaëlle Youbissi. 

 

2. Membriété – Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

Motion 1 

La conseillère Melinda Chartrand propose 

Appuyée par madame Manoushka Aimable 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté recommande au Conseil 

d’approuver les nominations des personnes suivantes en tant que membres du Comité 

consultatif pour l’enfance en difficulté pour le terme se terminant le 14 novembre 2026 : 

mesdames Manoushka Aimable, Cindy Zamiska, Arlette Kasongo-Chima et Joanne 

Bovine. 

ADOPTÉE 

 

3. Période d’élections 

3.1 Nomination des scrutateurs ou scrutatrices 

Motion 2 

La conseillère Dorothée Petit-Pas propose 

Appuyée par madame Arlette Kasongo-Chima 

Que Chantal Perron et Julie Cléroux soient nommées scrutatrices pour la période 

d’élection au Comité consultatif pour l’enfance en difficulté. 

ADOPTÉE 

 

3.2 Élection au poste de la présidence du Comité 

3.2.1 Mises en candidature 

Motion 3 

Madame Arlette Kasongo-Chima propose 

Appuyée par la conseillère Estelle Ah-Kiow 

Que la conseillère Dorothée Petit-Pas soit mise en candidature pour le 

poste de présidence du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté pour 

le terme 2022-2023. 

 

3.2.2 Clôture de la période des mises en candidature 

La présidence du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, déclare close la 

période des mises en candidature pour le poste à la présidence du Comité 

consultatif pour l’enfance en difficulté pour le terme 2022-2023. 
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3.2.3 Vérification de la disponibilité des personnes mises en candidature 

La conseillère Dorothée Petit-Pas, accepte que sa candidature soit posée à 

la présidence du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté pour le 

terme 2022-2023. 

 

3.2.4 Vote 

Sans objet. 

 

3.2.5 Résultat du vote 

Sans objet 

 

3.2.6 Déclaration de la personne élue 

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, déclare que la 

conseillère Dorothée Petit-Pas est présidente du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté pour le terme 2022-2023. 

 

3.3 Élection au poste de la vice-présidence du Comité 

3.3.1 Mises en candidature 

Motion 4 

La conseillère Dorothée Petit-Pas propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que madame Arlette Kasongo-Chima soit mise en candidature pour le 

poste de vice-présidence du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

pour le terme 2022-2023. 

 

3.3.2 Clôture de la période des mises en candidature 

La présidence d’assemblée, la conseillère Geneviève Grenier, déclare close 

la période des mises en candidature pour le poste à la vice-présidence du 

Comité consultatif pour l’enfance en difficulté pour le terme 2022-2023. 

 

3.3.3 Vérification de la disponibilité des personnes mises en candidature 

La candidate, madame Arlette Kasongo-Chima, accepte que sa candidature 

soit posée à la vice-présidence du Comité consultatif pour l’enfance en 

difficulté pour le terme 2022-2023. 

 

3.3.4 Vote 

Sans objet. 

 

3.3.5 Résultat du vote 

Sans objet. 

 

3.3.6 Déclaration de la personne élue 

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, déclare que 

madame Arlette Kasongo-Chima est vice-présidente du Comité consultatif 

pour l’enfance en difficulté pour le terme 2022-2023. 
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3.3.7 Transfert de la présidence d’assemblée 

La présidente d’assemblée, la conseillère Geneviève Grenier, transfère la 

présidence d’assemblée du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

à la conseillère Dorothée Petit-Pas. 

 

La conseillère Petit-Pas, élue présidente du Comité, préside la réunion. 

 

3.4 Destruction des bulletins de vote 

Sans objet. 

 

4. Adoption de l’ordre du jour no 1 du 23 novembre 2022 

Motion 5 

La conseillère Melinda Chartrand propose 

Appuyée par madame Arlette Kasongo-Chima 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 1 du 

23 novembre 2022, sous la forme modifiée. 

ADOPTÉE 

 

Modification : Le point 7.2.2 sera traité immédiatement après le point 6. Audition de 

contribuables/délégations. 

 

5. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 

6. Audition de contribuables/délégations 

Sans objet. 

 

7. Présentations 

7.2 Présentation des services 

7.2.2 MooZoom 

Madame Laurence C. Germain, responsable de l’équipe succès client-

Canada chez MooZoom présente la plateforme MooZoom. Elle rappelle 

que cette plateforme est disponible uniquement pour les élèves du palier 

élémentaire. 

 

À la demande de la Table, madame Germain indique que la conception et 

le contenu de la plateforme ont été élaborés par des psychologues et des 

pédagogues. Elle poursuit en indiquant que MooZoom est responsable, à 

l’interne, des productions vidéos. 

 

Madame Germain rappelle que rien n’est laissé au hasard avec cette 

plateforme ; il s’agit d’une plateforme clef en main pour les enseignants 

qui peuvent profiter de webinaires afin de se familiariser davantage sur 

toutes les fonctionnalités qui sont offertes par la plateforme. 
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À la demande de la Table, madame Germain indique que MooZoom 

souhaite consolider la plateforme destinée aux élèves du palier 

élémentaire avant d’élaborer un volet pour les élèves du palier secondaire. 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, renchérit en 

indiquant que quand les élèves passent au palier secondaire, 

l’apprentissage socio-émotionnel est préconisé par les enseignants. 

 

Toujours à la demande de la Table, madame Germain rappelle que 

MooZoom a été lancé il y a trois ans seulement et qu’une étude 

longitudinale doit être au moins d’une durée de cinq ans. Toutefois, des 

questionnaires ont été élaborés afin d’évaluer le portrait socio-émotionnel 

des élèves avant le début de l’utilisation active de MooZoom et à la fin de 

l’année scolaire. 

 

À la demande de la Table à savoir si la plateforme MooZoom peut être 

facilement utilisée par des élèves ayant des besoins spéciaux, madame 

Germain indique qu’effectivement certaines fonctions sont faciles 

d’utilisation dont, entre autres, un service audio pour les élèves qui ont 

des défis en lecture. 

 

Madame Germain termine en rappelant que des communications 

adressées aux parents ont été élaborées. Une présentation sera offerte 

aux membres du Comité de participation des parents au cours des 

prochains mois. Madame Germain promet qu’un webinaire sera élaboré 

afin d’aider les parents à naviguer sur MooZoom. 

 

7.1 Présentation des associations 

7.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 

Madame Arlette Kasongo-Chima, coordonnatrice, indique qu’au cours des 

dernières semaines, elle a pu rencontrer tous ses contacts et intervenants 

comme, par exemple, des directions d’école ou des enseignants 

ressources. Madame Kasongo-Chima a ainsi pu faire connaître les 

services offerts par les Services de soutien à domicile et en milieu 

Communautaire Centre-Est. 

 

Madame Kasongo-Chima termine en rappelant que ces mêmes services 

sont offerts dans les différentes régions du Csc MonAvenir. 

 

7.1.2 Services à la famille catholiques de Durham 

Sans objet. 

 

7.1.3 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Manoushka Aimable, coordonnatrice du programme La Passerelle 

6-17, informe les membres des différentes activités qui ont lieu au Centre 

francophone : La deuxième édition de la Semaine du VIH se tiendra du 24 au 

30 novembre prochains alors qu’une série d’ateliers gratuits seront offerts 
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en ligne. Dans le cadre du Mois du diabète, des activités interactives de 

sensibilisation sont offertes aux usagers. 

 

7.1.4 Contact Niagara 

Madame Joanne Bovine, coordonnatrice bilingue, rappelle les services 

offerts par Contact Niagara : aide et assistance aux familles ayant des 

enfants avec des besoins spéciaux afin de les guider et les aider à naviguer 

la gamme de services offerts par les organismes de la région. Elle rappelle 

qu’elle est la seule personne bilingue œuvrant au sein de Contact Niagara 

qui dessert les familles francophones de la région. 

 

La conseillère Melinda Chartrand indique qu’une première rencontre 

inter-agences a eu lieu afin de tisser des liens entre les différents 

intervenants. 

 

La présidente du Comité, la conseillère Dorothée Petit-Pas, remercie tous 

les membres, surtout les membres des associations pour leur 

participation et leur expertise. 

 

7.2 Présentation des services 

7.2.1 Bonnes nouvelles du système 

Madame Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève, informe les 

membres du Comité que la travailleuse sociale, madame Claire Pérusse, a 

reçu le Prix d’excellence du travail social scolaire 2022 remis par l’Association 

des travailleuses et travailleurs sociaux de l’Ontario et son Groupe 

consultatif sur le travail social en milieu scolaire lors du Symposium sur le 

travail social en milieu scolaire qui a eu lieu le 15 novembre dernier. 

 

À la demande de la Table, une lettre de félicitations sera acheminée à 

madame Pérusse. 

 

8. Adoption des procès-verbaux 

8.1 Procès-verbal de la réunion no 9 du 25 octobre 2022 

Motion 6 

Madame Manoushka Aimable propose 

Appuyée par madame Arlette Kasongo-Chima 

Que soit adopté le procès-verbal de la réunion no 9 du 25 octobre 2022 du Comité 

consultatif pour l’enfance en difficulté sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

9. Affaires découlant des procès-verbaux 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, indique que le point 2 du 

tableau, MooZOOM sera retiré. 
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10. Questions à l'étude 

10.1 Rapport SEÉ.01-11/2022 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 31 octobre 2022 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, présente les 

formations qui ont eu lieu au cours du mois d’octobre 2022.  

 

Elle rappelle qu’une visite est prévue au Consortium Centre Jules -Léger à 

la mi-décembre afin d’étudier comment les ateliers de lecture et d’écriture 

sont offerts aux élèves. 

 

À la demande de la Table, la surintendante de l’éducation Gagnon rappelle 

aux nouveaux membres du Comité que les formations sont souvent 

offertes en format virtuel. Ceci évite que les enseignants effectuent des 

déplacements pour participer aux formations. 

 

11. Avis de motion 

 Sans objet. 

 

12. Correspondances 

12.1 Correspondance datée du 14 octobre 2022 adressée à l’honorable Stephen Lecce, 

ministre de l’Éducation, de la part de la présidence et de la vice-présidence du 

Special Education Advisory Committee du Dufferin-Peel Catholic District School 

Board, Bruno Iannicca et Dely Farrace, en ce qui a trait à l’impact de la pandémie 

sur l’apprentissage en ligne des élèves ayant des besoins spéciaux. 

 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, informe les membres du 

Comité de la correspondance qui se trouve aux pages 15 et 16 de la trousse. 

 

À la demande de la Table, une correspondance similaire pourrait être acheminée 

au ministère de l’éducation étant donné les retards de plusieurs élèves suite aux 

effets de la pandémie.  

 

La surintendante Gagnon confirme que l’apprentissage en ligne a été difficile 

pour les élèves en très grands besoins. Elle indique qu’une lettre pourrait faire 

valoir au Ministère que les élèves ont subi de grands retards à cause de la 

pandémie. 

 

Motion 7 : 

La conseillère Estelle Ah-Kiow propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Qu’une correspondance en appui à la correspondance du point 12.1 soit acheminée au 

ministre de l’Éducation. 

ADOPTÉE 

 

13. Questions diverses 

Sans objet. 
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14. Motion de recevoir

Motion 8

La conseillère Melinda Chartrand propose

Appuyée par madame Joanne Bovine

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents

déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement :

• Présentation des associations

• Présentation des services

• Bonnes nouvelles du système

• MooZoom

• Rapport SEÉ.01-11/2022 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 31 octobre 2022

ADOPTÉE 

15. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté

La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra

le 6 décembre 2022.

16. Levée de la réunion

Les points de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté du

23 novembre étant épuisés, la réunion est levée à 19 h 47.

__________________________________________   __________________________________________ 

  Surintendante de l’éducation      Présidence du Comité 


